



Invertir en la población rural

Junta Ejecutiva

143.º período de sesiones

Roma, 11 y 12 de diciembre de 2024

Discurso de apertura del Presidente Álvaro Lario

Signatura: EB 2024/143/INF.2/Rev.1

Fecha: 20 de diciembre de 2024

Distribución: Pública

Original: Árabe/Español/Francés/Inglés

Para información

Excelencias:

Distinguidos invitados:

Bienvenidos al 143.^{er} período de sesiones de la Junta Ejecutiva del FIDA.

Permítanme comenzar dando una bienvenida especial al representante del Perú en nuestra Junta Ejecutiva, acreditado recientemente: Su Excelencia Manuel José Antonio Cacho Sousa Velázquez.

Por otra parte, quisiera dar la bienvenida a quienes asisten en calidad de observadores sin derecho a intervención de los organismos con sede en Roma y la Unión Europea y a los demás delegados que siguen nuestras deliberaciones a distancia o desde la sala de escucha.

También quisiera aprovechar la ocasión para presentar a algunos de los nuevos miembros del equipo directivo del FIDA:

- Sra. Federica Diamanti, Vicepresidenta Adjunta encargada del Departamento de Relaciones Exteriores;
- Sr. Roger Fischer, Oficial Jefe de Gestión de Riesgo;
- Sra. Pieterneel Boogaard, Directora Gerente de la Oficina de Servicios Técnicos;
- Sra. Madina Bazarova, Directora de la Oficina de Auditoría y Supervisión;
- Sra. Jenny Scharrer, Directora de la División de Operaciones con el Sector Privado;
- Sra. Janet Muir, Directora de la División de Servicios de Gestión Financiera, Adquisiciones y Contrataciones, y
- Sr. Nigel Brett, Director de la División de Producción Sostenible, Mercados e Instituciones, y que anteriormente fue Director de la División de Políticas y Resultados Operacionales.

Estimados colegas:

Es un placer y un honor darles la bienvenida en Roma para la celebración de los períodos de sesiones de la Junta Ejecutiva.

Muchos de los que nos reunimos hoy tenemos presentes los grandes cambios que están acaeciendo en el mundo. El terreno geopolítico se mueve bajo nuestros pies.

Así pues, espero con interés nuestros debates, en especial con respecto a cómo hemos preparado la organización para impulsar aún más la consecución de un impacto positivo en favor de las comunidades rurales a la velocidad y la escala que necesitan.

A pesar de los cambios que está experimentando el mundo, la financiación para el desarrollo rural seguirá siendo esencial para todo esfuerzo encaminado a aportar resiliencia y estabilidad a las comunidades pobres y a los pequeños productores de alimentos.

Al echar la vista atrás para contemplar la ejecución satisfactoria de la FIDA12, nos enorgullece que la función que desempeñamos logre verdaderos cambios y tenga repercusiones positivas en la vida de millones de habitantes del medio rural que habitan algunos de los lugares más vulnerables del planeta.

Además, a medida que nos adentramos en un nuevo ciclo de proyectos, toda la organización está menos centralizada, es más eficiente y se centra más que nunca en las operaciones.

Distinguidos colegas:

Hemos cumplido con éxito nuestros objetivos y compromisos para la FIDA12, a pesar de la pandemia y sus secuelas, las guerras en Ucrania, el Sudán, Gaza, el Líbano y otros lugares, y de la onda expansiva de las crisis económicas, la disrupción de la cadena de valor, la inflación y la agitación política.

Quisiera dedicar unos instantes a dar las gracias a todo el personal del FIDA por su magnífica labor en la ejecución de la FIDA12; todos han contribuido a alcanzar el increíble 97,5 % del objetivo general fijado en USD 3 354 millones

A través de todos estos desafíos hemos perseverado, con el apoyo de nuestros Estados Miembros, que han dado un paso adelante asumiendo compromisos sin precedentes de cara a la FIDA13.

El sentido de apropiación del FIDA es amplio y profundo.

Solo la adopción de medidas concertadas, colectivas y coherentes nos permitirá lograr un futuro sostenible en el que nadie se quede atrás.

Es obvio que esta afirmación no implica que vayamos a invertir aún más para solucionar los viejos problemas. Nuestra orientación debe evolucionar para adaptarse a un panorama mundial en constante cambio.

Por eso, los planes que hemos acordado conjuntamente para la FIDA13 incluyen un modelo para que el FIDA no solo haga más, sino que lo haga mejor.

Esa es otra de las razones por las cuales el FIDA está finalizando su proceso de reajuste y de descentralización a tiempo para la ejecución de la FIDA13. Me complace especialmente informarles de que en el nuevo año abriremos nuestras oficinas regionales de América Latina y el Caribe y de Asia y el Pacífico.

Ambos procesos han sido concebidos para acercarnos más a los Gobiernos y a la población rural, y a la vez ser más eficientes, más ágiles y sistemáticos en nuestra colaboración con el sector privado. También me complace informarles de que se han completado con mínimas repercusiones presupuestarias.

La FIDA13 aprovechará las enseñanzas extraídas en el ciclo anterior y permitirá obtener más y mejores resultados, donde más se necesita.

Los proyectos que incorporan las cuestiones de género y de nutrición serán reforzados. Destinaremos a África el 60 % de la financiación destinada a los recursos básicos, y al menos el 55 % al África Subsahariana. Además, como mínimo, el 45 % se destinará a la financiación climática —en especial a la adaptación al clima—, en los países y las comunidades que más lo necesitan para adaptarse.

Colegas:

Esta semana se les invitará a examinar y debatir algunos aspectos emergentes de un FIDA renovado, mejor adaptado y reajustado, listo para una ejecución y unas operaciones más ambiciosas.

El plan de trabajo de la Oficina de Ética es prioritario para el FIDA. Sus resultados reforzarán nuestros mecanismos de respuesta y protección y nos permitirán contar con un lugar de trabajo más seguro y justo para todos y con mejores resultados para las personas a las que servimos.

También deliberaremos sobre tres nuevos COSOP, les pediremos que aprueben los recursos disponibles para compromisos en 2025 y les pondremos al día sobre las asignaciones a los países para el período de la FIDA13, que respetarán las metas exigidas y que, como acabo de adelantar, contemplan destinar a África, el 60 % del monto disponible para la financiación de los recursos básicos.

Estimados colegas:

A medida que avanzamos hacia 2025 y nos aproximamos a la FIDA13, esperamos que los debates de esta semana muestren el trabajo que se está realizando entre bastidores para preparar el próximo programa de trabajo del FIDA. A medida que llevemos a cabo este cambio, aumentará nuestra dependencia de tres factores: las asociaciones, la perseverancia y la determinación

En primer lugar, dado que son nuestros principales asociados, quiero dar las gracias a todos los miembros de nuestra Junta y a los Estados Miembros por su consistente administración.

Quiero felicitar especialmente tanto a la Presidencia brasileña del G20 como a la Presidencia italiana del G7, que proporcionaron plataformas de suma eficacia para abogar por una mayor inversión en desarrollo rural.

El próximo año esperamos con interés las oportunidades que nos brindan la Presidencia canadiense del G7 y la Presidencia del G20, que recaerá por primera vez en Sudáfrica, mientras perseveramos en nuestras iniciativas para garantizar que los pequeños productores sigan centrando la atención de la lucha mundial contra la pobreza, el hambre y la desigualdad.

En segundo lugar, la dinámica política y los retos económicos actuales implican que la perseverancia y la ambición inquebrantable deben ser los pilares de nuestra siguiente fase. Cuento con todos ustedes para que nos sigan exigiendo responsabilidades en estas dimensiones.

En tercer lugar, la determinación que compartimos. Nos guían la visión de un mundo mejor y la responsabilidad de alcanzarlo tan rápida, sostenible y eficazmente como podamos.

Esta es la fuerza motriz que impulsa a todos los que estamos hoy aquí, incluido el personal del FIDA.

Todos los presentes en este edificio y en las oficinas de todo el mundo les estamos agradecidos por ser partícipes de esta determinación, y esperamos poder demostrarla en los próximos dos días, mientras nos preparamos para poner en marcha la FIDA13 y encaminamos nuestros próximos pasos hacia ese futuro mejor.

Gracias por su atención.